



FRATERNITÉ SACERDOTALE JESUS + CARITAS

Brasil



RETRAIT ANNUEL ET ASSEMBLÉE DE LA FRATERNITÉ DE BRÉSIL

Du 23 au 30 janvier a eu lieu la Retraite annuelle de la Fraternité Sacerdotale du Brésil dans la ville de Jundiaí – SP. Le 29 a eu lieu l'Assemblée électorale, qui a lieu tous les six ans, selon le Directoire et le Statut, à la fin du mandat du Père Carlos Roberto dos Santos comme responsable national.



Cette année, la retraite a été un peu différente, d'abord parce que, de manière atypique, seulement 27 personnes ont participé. Deuxièmement, parce que le Père Antônio Reges Brasil, qui serait le prédicateur, ne peut pas le faire en raison d'instructions médicales. Lorsque la nouvelle est arrivée en octobre, nous n'avons pas eu le temps d'inviter un autre conseiller à la retraite et nous avons organisé une équipe et des prêtres de la Fraternité, coordonnés par le Père Carlos Roberto dos Santos, pour prêcher la retraite. Nous avons choisi les thèmes de chaque méditation sur la base des décisions de la première partie du Synode de la Synodalité, comme suit :

L'introduction à la Retraite et la première méditation ont été données par le Père Carlos et avaient pour thème :

Charles de Foucauld, un frère inachevé : du parcours de Charles de Foucauld et de son héritage spirituel a motivé l'expérience de tous les autres thèmes, en tenant compte des défis actuels du chemin ecclésiastique.



Dans la 2ème méditation, Dom Eugênio Rixen a parlé de la synodalité comme d'une nouveauté, en présentant plusieurs aspects controversés de la Charte synodale, nous aidant à méditer sur cette réalité ; Le Père

Willians Roque de Brito a donné la 3ème méditation, nous aidant à actualiser un thème important de notre spiritualité : « Apostolat de la Bienveillance : Une Église synodale en mission », valorisant la contribution de tous les baptisés, dans la variété de leurs vocations. Dans la 4ème méditation Dom Eugênio Rixen a travaillé sur le thème : « Tisser des liens, construire la fraternité et la communion » de la Fraternité universelle, proposée dans notre Fraternité.



La 5ème méditation, réalisée par le Petit Frère Lindolfo Euqueres, nous a aidé à méditer sur une vérité très cher à nous tous : « les pauvres sont les protagonistes du chemin de l'Église ». Il a donné un excellent témoignage de l'insertion de ses petits frères dans le monde, parmi les pauvres.

Dans la 6ème méditation, le Père Gildo Nogueira Gomes, de Fratelli Tutti, nous a aidé à revoir le prophétisme de l'Église, face à un individualisme qui se retourne contre lui-même, à un populisme qui divise les peuples, créant la haine contre leurs frères, et à une mondialisation qui homogénéise les pauvres et uniformise l'exploitation et la diminution de la qualité de vie des êtres humains.

Dans la 7ème méditation, le Père Willians Roque de Brito nous a aidés à affronter la « mission dans l'environnement numérique », souvent fausse, mais aussi un nouvel aréopage où nous pouvons témoigner de la spiritualité de Saint Charles de Foucauld et aider au chemin de l'Église en notre temps . La grande question : comment pouvons-nous contribuer dans cet environnement numérique, en toute sécurité à la fois à notre existence humaine et ministérielle, et aider les autres à grandir ? La formation et le suivi des missionnaires du numérique et la création de réseaux sont nécessaires .



Dans la 8ème méditation, le Père Carlos Roberto dos Santos nous a aidés à méditer sur le thème de « L'anxiété, la dépression et le suicide dans la vie des gens, en particulier dans le clergé ». Basé sur des données concrètes sur le taux élevé de suicide parmi le clergé au Brésil ; la collaboration de la psychologie et des neurosciences, présentée comme principe de guérison, pour le corps et l'âme, l'amitié avec Jésus et avec nos frères

vécue de l'apostolat de la bonté, dans la gratuité de la vie. La véritable amitié permet aux frères de parler sans crainte de leurs joies et de leurs espoirs.

Il était prévu, un matin jusqu'au déjeuner, une conversation avec le Père Julio Lancelloti. Nous avons hâte de l'entendre partager son témoignage de vie, mais il n'a pas pu venir. À la dernière minute, ses avocats l'ont rencontré pour préparer sa défense face aux persécutions constantes et aux accusations dont il est victime en raison de son travail auprès de ses frères et sœurs sans abri. Mais l'intention de la graine en valait la peine.



Le 29, l'Assemblée élective de la Fraternité sacerdotale Jésus + Caritas s'est constituée au Brésil. Le Père Carlos, responsable national, a présenté et lu les lignes directrices et les procédures pour l'élection prévues dans le Directoire et le Statut de la Fraternité. Il a présenté ces mêmes orientations, au cours de l'année 2023, lors des rencontres des différentes fraternités des six régions du Brésil. Au premier tour des élections, chaque région a nommé trois noms de frères de tout le Brésil pour assumer le poste de responsable national dans les années 2024-2029. Les trois plus votés étaient : le Père José de Anchieta Moura Lima, de l'Archidiocèse de Juiz de Fora/MG, Dom Edson Tasqueto Damian, évêque émérite du Diocèse de São Gabriel da Cachoeira/AM et le Père Willians Roque de Brito, du Diocèse de Marília/SP. Le père José de Anchieta Moura Lima, de l'archidiocèse de Juiz de Fora, État de Minas Gerais, a été élu à

l'unanimité. Il a été consulté par le Père Carlos Roberto dos Santos, et après acceptation, comme il y avait déjà eu l'approbation verbale de son évêque, il a pris immédiatement possession du poste, assumant la coordination de la Fraternité Sacerdotale Jésus + Caritas comme Responsable National pour la période de 2024 à 2029.

Goiás, 21 février 2024

P. Carlos Roberto dos SANTOS

